

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 130 (2009)
Heft: 4

Nachwort: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

In memoriam



Société d'apiculture de la Glâne

Francis BARBEY Mossel 81 ans

C'est un membre d'une gentillesse et d'une bonté sans limite qui nous a quitté en la personne de Francis Barbey. Vers les années 70 Francis s'est mis à l'apiculture, son père étant déjà passionné par les abeilles. Membre très assidu de toutes les activités de la société et ne comptant que des amis dans les rangs des apiculteurs. En 1985 Francis est sollicité par le comité de la section pour devenir le parrain du rucher. Sa très grande estime pour la société et son engagement pour la cause apicole en ont fait depuis le fidèle ami que l'on appelait avec beaucoup de gentillesse «notre parrain». C'était un homme qui avait le sens de l'écoute des autres, il prenait du temps pour causer, fraterniser, boire un verre et, s'il le fallait, avec beaucoup de tact il savait «remettre l'église au milieu du village». Toujours jovial, plein d'attention envers tous, le cœur sur la main, Francis était le collègue, l'ami, le confident que l'on avait du plaisir à rencontrer.

Agriculteur avisé et parfait connaisseur du bétail, Francis exploitait une superbe ferme à Mossel qu'il avait construite en 1959. L'ordre, la propreté, le respect de la nature, tout respirait l'aisance dans l'exploitation qu'il avait à cœur de présenter.

En 1950 il unit sa destinée à Jeannette, née Baudois. De cette union naquirent cinq enfants puis cinq petits-enfants et enfin 2 arrière-petits-enfants. Francis avait à cœur de faire découvrir les abeilles à ses petits-enfants et, à chaque visite, il y avait un passage au rucher. Quel bonheur pour un grand-papa!

Son sens du travail et son dévouement sans limite l'appelèrent à différentes fonctions: il fût de très nombreuses années

syndic de Mossel, président de la commission scolaire, président du comité de la Société d'agriculture de Vauderens, parrain du chœur-mixte de Porsel et j'en passe. Partout Francis a semé l'amitié, la courtoisie, le bonheur, le bon sens et le respect d'autrui.

Sa société des contemporains lui tenait également à cœur. Il adorait les voyages et, tour à tour il eut l'occasion de découvrir le Kenya, le Brésil, le Portugal, la Thaïlande, St.-Domingue et encore d'autres destinations. Mais, en bon terrien, son amour résidait à Mossel et il n'hésitait pas à le dire: «Ça c'est mon coin»

A son épouse, à ses enfants et toute sa famille va notre sympathie et nos remerciements. Bravo et félicitations à son fils Pierre qui poursuivra l'activité apicole.

Michel CURTY



Société d'apiculture de la Glâne

Edouard DUMAS Mézières

C'est un fidèle membre d'honneur de notre société qui nous a quittés en la personne d'Edouard Dumas de Mézières à l'âge de 74 ans. C'est déjà en 1951 que notre jeune homme se mit à l'apiculture en faisant l'acquisition de deux ruches. Sa passion pour les abeilles ne fit que progresser et, en 1980 il construisit un superbe pavillon Burki dont il était fier. De très belles dimensions ce rucher était toujours un modèle du genre ou régnait l'ordre et la propreté. Pour Edouard, c'était son lieu de détente et de bonheur. Toujours présent lors de nos réunions et sorties cet ami aimait beaucoup la compagnie et la grande famille des apiculteurs était un peu sa famille où il ne comptait que des amis.

Amoureux de la nature, Edouard a fait ses premières armes sur le domaine familial à Mézières avec son frère. Avec la modernisation de l'agriculture, la main d'œuvre devenant moins nombreuse, Edouard fut occupé de très nombreuses années par des entreprises de Romont et de Bulle. Ses employeurs, comme ses collègues de travail avaient toujours du plaisir de côtoyer Edouard toujours jovial et avec un bon mot pour chacun.

En 1965 il unit sa destinée à Marcelle née Currat et ils exploitèrent, de très nombreuses années le magasin du village. De leur union naquirent 4 enfants puis, plus tard, huit petits-enfants qui faisaient son bonheur. Il ne manquait aucune occasion de les initier à l'apiculture, les emmenant au rucher ou voir les essaims sur les arbres. Un grand-papa heureux et pas peu fier !

Edouard s'est également beaucoup dévoué pour les sociétés. Il fut président de la société de tir, membre du comité de la fédération du tir au petit calibre, banneret cantonal, capitaine du feu. Partout, Edouard ne comptait que des amis. De racine terrienne il avait su conserver le langage du patois et, avec bonheur, il racontait dans cette langue : la messe de Grandvillard ! Une distraction qui lui tenait aussi à cœur, était les parties de cartes où il excellait.

Nous garderons d'Edouard le souvenir d'un homme bon, jovial, de contact facile et toujours prêt à rendre service.

Michel CURTY



**Société
d'apiculture
de la Glâne**

**Roger BOSSON
Rue**

C'est un fidèle membre d'honneur qui nous a quittés en la personne de Roger Bosson. Un amoureux des abeilles qui participait à toutes nos manifestations. Sa solide stature, son visage souriant et sa

cigarette qu'il avait l'habitude de rouler en faisait un collègue fidèle qu'il faisait bon rencontrer.

Né à Rue de famille paysanne, déjà très jeune il mit la main et le cœur aux travaux de la terre. A l'âge de 30 ans il quitte l'exploitation familiale pour travailler à la Landi de Vauderens. Puis, ce fut durant 10 ans une occupation au moulin de Granges-Marnand. Sa carrière professionnelle le conduit ensuite pour une vingtaine d'années auprès de l'entreprise Tetra Pak à Romont. Roger fut très apprécié de tous ses employeurs. Travailleur et consciencieux, il donnait toujours le meilleur de lui-même.

En 1965 il unit sa destinée à Marie, née Demierre. De cette union naquirent 4 enfants qui firent le bonheur du couple. Par la suite, sa satisfaction était très grande quand il pouvait rencontrer ses 6 petits-enfants.

Aimant les contacts et le sens du service Roger se dévoua durant 50 ans au poste de secrétaire du syndicat d'élevage bovin de Rue et comme responsable des alpages. La fanfare de son village a également bénéficié de ses talents de musicien dévoué durant 50 ans. Prenant une part active à la vie villageoise il était toujours en place pour un service, un coup de main, une bonne parole, un encouragement.

Il fut initié à l'apiculture dès son plus jeune âge, son père possédant des abeilles. C'est en 1976 qu'il construit un magnifique pavillon Burki en dessous de sa propriété, le tout accompli à la force de ses mains. Roger était un fin bricoleur mettant la main à tout. Il était fier de son rucher et il y passait beaucoup de temps en observateur averti. Jamais il ne pouvait croiser des collègues sans parler d'abeilles !

A 73 ans une maladie sournoise a eu raison de sa solide constitution. Nous garderons de Roger le souvenir d'un grand amoureux des abeilles, plein de gentillesse, de bonté et de dévouement envers tous. A son épouse, à ses enfants va toute notre sympathie.

Michel CURTY

